

一Link “新風” Vol.58 (通算 第151号)



明けましておめでとうございます。
皆さん充実したお正月は過ごせましたか？
今年も一年、元気で笑顔が溢れるような職場を全員で目指していきましょう！！



『地の利』

『今月の表紙』

夢に見るとめでたいものを「一富士二鷹三茄子」と言うように、富士山は縁起の良いものの象徴です。私たちはその富士山を、沼津という地で常に臨みながら仕事をしている訳で、その恵まれた地の利は当社に与えられた強みと言って過言は無いでしょう。
また海に目を向ければ、沼津港が面する駿河湾は日本で最も深い湾です。
つまり当社は、富士山の「最高」と駿河湾の「最深」を持ち合わせた地に居ることになります。
2014年が始まりましたが、今年も粉体機器メーカーとして、「高い技術力」と「深い知見」でお客様に満足していただける製品とサービスを提供していきましょう。

撮影日時：2008年11月29日

謹賀新年

新しい年を迎え、みなさんにとって本年が佳い年でありますよう祈念申し上げます。

- 毎年のことではありますが、私どもの一年の計は、期のスタートである9月1日と年の初めの元旦にあります。
それぞれが意義ある節目であります。
否応なく人も会社も齢を重ねますが、何事にも終わりはないとし、更に成長を目指していきたいと思っています。
1年は過ぎ去ればあつという間ですが、これから始まる1年には充分にあると考え、大事に過ごしていきたいものです。
- 粉体ハンドリング技術に携わり粉体機器メーカーとして43年目を迎えている当社は、豊富な経験を5Sして市場のニーズに応じて社会貢献していかなければなりません。
知的財産管理がこれから更に重要なこととなってきますし、日々のインプット、アウトプットを心がけていかなければなりません。
- 故萩原氏が営業開発した数件の案件が受注できたことは、万感胸に迫るものがあります。
各部署の担当は、彼の供養のためにもいい仕事をするのだという想いを込めて進めていただきたい。
- 昨年の出来事ですが、ゴルフ日本シリーズJTカップで苦節13年 初優勝を決めた宮里優作、楽天を日本一に導いた田中投手、2014年ロシアのソチで開催される五輪出場を決めたカーリング女子チームの例を挙げるまでもなく、スポーツでは瀬戸際に追い込まれた者は強いということを再認識しました。
チームであってもひとりひとりが危機感を持ち、いい緊張感を保てることに素晴らしさを感じます。
大変印象深く、勉強になるシーンをありがとう！でした。
- 私の友人のN氏が創った「2013年 世相いろはカルタ」を紹介しましょう。
今年はどうの内容になるか楽しみですが、明るい話題が独占して欲しいものです。

い 家の購入 駆け込み需要 (2014年4月からの消費税8%を前に)
ろ 論より アベノミクス (言葉先行の感はあるが・・・)
は 破産法適用 デトロイト (あの米国デトロイト市に連邦破産法適用)
に ニッコリ笑顔で おもてなし (オリンピック東京招致のプレゼンで滝川クリステル嬢)
ほ 誇るなら 悔しい思いの 8000回 (日米通算4000本安打を打ったイチロー選手の言葉)
へ 北京秋天いまいずこ (大気汚染が進行・悪化する中国の都市)
と 東映戦士 相次いで逝く (浪速の怪童・尾崎行雄さん、江戸っ子投法・土橋正幸さん逝去)

ち チャイナ・プラス・ワン進行 (ベトナム、カンボジア、ミャンマー、インドネシアなどへの投資加速)
り 理系女子ってなんのこと (文系女子とは言わないのに、なぜいま理系?)
ぬ 抜きつ抜かれつアクアとフィット (HV車の燃費巡り、アクアとフィットが競争)
る ルール欲しいね 歩行スマホ (歩きながらのスマホ族に大迷惑)
を 終わらない汚染水漏れ (汚染水貯蔵槽からの漏れが止まらない)

わ 忘れません 名横綱・大鵬さん (幕内通算最多の32回優勝。生前に国民栄誉賞を授与したかった)
か 金で当選を買う (徳州会、病院組織を挙げての公職選挙法違反容疑)
よ 予備校先生いつやるの? (今でしょ! で一躍人気の予備校講師・林修さん)
た 体操ニッポン 新技シライに期待 (世界体操選手権で白井健三君が決めた後方伸身宙返り4回ひねり)
れ 連綿と1200年続く式年遷宮 (62回目を迎えた伊勢神宮20年に一度の式年遷宮)
そ そびえる霊峰 世界遺産 (ユネスコが富士山を世界遺産に登録)



つねならむ 続いたトラブル ボーイング(期待の新型機787にバッテリートラブルなど頻発)
燃費・価格で軽人気(高齢世代を中心に軽自動車の人気)
梨をアピール ふなっしー(船橋市“非公認”キャラが大ヒット)
楽観視できないTPP交渉(TPP交渉参加を表明)
無利子で借用5000万円(都知事選の時期に猪瀬都知事が徳田議員から「借りた」という)

うみのおくやま 渦巻く濁流 嵐山(台風18号。濁流が観光地・嵐山の渡月橋を襲う)
イギリス歓喜 王室に男子誕生(ウィリアム皇太子に待望の男の子)
のっぴきならない防空識別圏設定(中国が尖閣含む東シナ海上空に設定を宣言)
おまえもか! 食材偽装どこまでも(有名百貨店からホテル、レストランまで続々発覚)
苦痛の就業 ブラック企業(長時間労働、パワハラなどの顕著な企業を公表する動き)
やられたら「倍返し」(視聴率40%超えのドラマ「半沢直樹」お決まりのフレーズ)
負けないマー君 楽天日本一(開幕から24連勝。エース田中を中心に楽天9年目で日本一)

けふこえて 現職時代にはなかった原発ゼロ発言(今年に入ってから小泉元首相による発言相次ぐ)
不器用ですが 文化勲章(映画俳優・高倉健さんに文化勲章)
ごり押し 数の論理で秘密保護法(自・公中心に衆・参で強行採決)
エヴェレスト 最高齢の登頂(三浦雄一郎氏80歳で登頂。まだ挑戦したいとのこと)
訂正 削減目標大幅ダウン(COP19で日本の削減目標・大幅ダウン表明)



あさきゆめみし 朝ドラ復活 じぇじぇじぇ! (「あまちゃん」に続き「ごちそうさん」も高視聴率)
さらなる100年へ はばたけ宝塚(前身の宝塚唱歌隊から100年。いまも人気のタカラヅカ)
期待も霧消 アイソン彗星(期待されながら太陽に接近後、崩壊したとみられる)
夢を与えて30年 東京ディズニーランド(開園30年。ますます人気の東京ディズニーランド)
名作残し世界の宮崎引退(日本アニメの巨匠・宮崎駿監督が引退表明)
ミスターとゴジラに国民栄誉賞(長嶋茂雄さん、松井秀喜さんが同時受賞)
しわも優雅なケネディ大使(JFK暗殺50年。娘キャロラインさんが駐日米国大使に就任)

あひもせず 演歌の歌姫 お千代さん逝く(人生いろいろ・島倉千代子さん逝去)
火と煙上げ新島出現(小笠原・西ノ島近くの海から噴煙とともに新島が出現)
もうたくさんだ PM2.5飛来(黄砂に続き、今度は有害物質PM2.5が飛来)
前人未到のV9指揮官逝く(元巨人軍監督の名将・川上哲治さん逝去)
スーパー台風 フィリピンに甚大被害(フィリピンを襲った瞬間最大風速90mのスーパー台風)



今年も健康に留意しご安全に!

社長 赤堀肇紀



—column—



右上の看板は5Sとしましたが、今回の話は「6S、7S」についてです。5S活動は日本で古くから浸透しているものですが、当社でも「安全を含めて6S」と言ったりするように、最近ではそれに+αして6S活動、7S活動を行う企業が増えているようです。調べてみると、実に様々な“S”がありましたので、紹介したいと思います。

- 安全 (Safety) : 何をおいてもまず安全。6S活動の最もポピュラーなものと言えるでしょう。
- 作法 : 社会人としての一般常識、礼儀作法を身に付け実行しようという“S”です。
- 精神 : 企業の精神(=経営理念)や5Sの精神を大事にしようという考え方に基づく“S”です。
- 習慣 : 躰をさらに一步押し進め、5S活動を習慣にまで日常化させようというものです。
- しっかり/しつこく : これもやはり、5Sを確実に徹底してやっていこうという考え方に基づくものですね。
- 整備 : 道具や設備などを常に整備し、いつでも使えるようにしておくのは重要です。
- 節約 : 節約を意識することにより5S活動の意識が高まり、相乗効果が期待できます。
- スピード : スピードが求められる現代にマッチした“S”ですね。
- 信頼 : 社外・社内を問わず、信頼を得られる仕事をすれば、自ずと成果がついてくるものです。
- スパイラルアップ : PDCAをまわし、継続的改善を図っていくことを重視したものです。
- スマイル : 笑顔で接すれば、相手も笑顔を返してくれる。そんなコミュニケーションをとりたいですね。
- 先読 : 仕事を進める上で、先を読んで動いていくことが重要なのは言うまでもありません。
- セキュリティ : 個人情報漏洩や技術流出を防止すること、また防犯なども、現代の重要な“S”です。
- 洗浄/殺菌 : ある食品関係の企業の7Sです。特色が色濃く出た“S”ですね。

いかがでしょうか？ 心に響く“S”はありましたか？

最後になりますが、当社のホームページでは、この中の1つを盛り込んだ6S活動を「今後の課題」としております。さて、どの“S”でしょうか？



防災訓練

11月12日に社内防災訓練が実施されました。

10月2日に安全衛生委員2名が、沼津市防災協会主催の秋期防災訓練に参加した際に、**【煙体験】**という貴重な経験をしました。小さなテント内に煙を充満させ、そこを通過するだけですが、視界が無いので方向感覚を失い、かなりの恐怖感を覚えたそうです。



沼津市防災協会 主催の 秋期防災訓練

この体験を社員にもしてもらいたいということで、沼津市消防本部 北消防署 西分署殿のご協力を得まして**【煙体験】**が計画されました。

写真のようにテント内を通過するだけですが、煙で視界が遮られ、まっすぐ歩いているつもりでもテントの側壁にぶつかってしまい、出口に到達するのに苦労しました。

疑似煙では呼吸はできますが、実際の火災では呼吸ができず大パニックに陥ると恐れられます。火災の恐ろしさを実感する貴重な体験ができました。



社内防災訓練

火災が起きた時は冷静に行動しましょうと言いますが、このような経験をすると果たして冷静さを保てるか自信がなくなります。火災は起こさないのが一番。**火の用心**をお願いします。